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教育盛典已成功举办五年
作为省会郑州的主流媒体，由本报倾力

打造的“中原教育年度盛典”已经成功举办
五年。

2004年，中原教育培训行业年度盛典一经
推出，就以其精彩的内容和全方位的互动，吸
引了众多培训机构和市民眼光，培训机构、市
民参与热情高涨。

2005年，中原教育培训行业年度盛典的权
威性、公正性受到认可，由本报联合上万读者
评选得出的十佳外语培训机构、十佳优秀辅导
机构一度成为当年市民选择辅导机构的首选。

2006～2007年，我们不断对“教育盛典”的
活动细则进行改进，活动辐射范围以及活动内
容也在不停增加，教育盛典成为中原教育培训
行业年底的一大盛事。

2008年，在发动广泛的读者群体参与评选
的基础上，我们又汇集专业媒体、业界权威专
家组成评审团参与评选。此外，在奖项上也特
别增加了“年度十大就业培训项目”，力图通过
这个新的奖项鼓励更多、更优秀的就业培训项
目，推动郑州教育培训业的发展。

经过五年的实践，“中原教育年度盛典”已
经成为岁末中原地区规模最大、规格最高、影响
力深远的教育盛事。受到了来自教育届、传媒
界以及读者的高度关注，在中原教育培训行业
拥有广泛的影响力。每年年底，来自教育界的
权威专家都会汇聚晚报，判走势，谈方法；培训泰
斗现身说法，推广案例，展示形象；顶级品牌更是
通过晚报强势推介，彰显实力，分享经验。

今年更注重活动品质与深度
“2009中原教育年度盛典”将于今日再次

启动。今年的活动除了延续2007年、2008年参
与面大，互动性强的特点外，将更加注重活动
的权威性和问题探究的深入性。

活动期间，我们还将邀请一批教育领域的
著名专家、学者、媒体人做客晚报，对2009年度
教育行业热点，包括教育新政、重大事件、公益
活动、典型案例、热门人物等发表真知灼见。
晚报的读者朋友通过我们互动平台，也可以参
与讨论，发表看法，为中国教育的发展献计献
策。在这里，教育的榜样不再刻板而变得鲜活
可感，教育的问题不再晦涩而变得家喻户晓，

教育声音通过媒体将得以回响。
此外，今年“教育盛典”的奖项较往年也有

较大的变化，奖项将更加细化，奖项内容也将
更加贴近，各项评比流程与往年相比也更加科
学和严谨，我们非常珍惜中原教育年度盛典五
年来建立起来的品牌影响力，我们将继续秉承
公正、公平、客观的态度，为广大市民奉献一场
丰富多彩、异彩纷呈的教育盛宴。我们力求通
过今年的活动，打造出一个更加值得公众信
赖、读者积极参与、业内口碑良好、机构高度认
可的品牌。

候选名单即日开始征集
各大奖项候选名单即日起开始征集，如

果你是辅导培训机构、留学机构、在职老师
或留学专家，如果你认为 2009年你做得还不
错，符合参评条件，请将相关资料一周内寄
给我们，我们将于近期刊登。市民也可以拨
打 热 线 电 话 67655022、发 送 电 子 邮 件 至
zzwbtg@sina.com或寄信至郑州市陇海西路 80
号郑州晚报综合部（邮编 450006）来推荐心目
中的优秀机构。

和谐班级建设
班主任“有话要说”

当天上午9时，论坛话题刚一开始，少数中
小学生“沉湎上网”现象就成了热议话题。一些
班主任代表认为，孩子过早“沉湎”网络游戏等，
不仅对塑造健康人格无益，而且不利于养成好
的学习习惯，已成为和谐班级建设的“不和谐音
符”。但也有些班主任代表认为，在知识经济飞
速发展的时代，让孩子完全远离网络既不可行
也没有必要。金水区农业路小学二年级班主任
常雪芹认为，在对沾染网瘾的“问题学生”的教
育中，应注重引导而不是强制。“不能简单地用

‘堵’的方式。关键是要用正确的观念和方法，
从思想和行动上引导孩子科学上网”；金水区工
人第一新村小学三年级班主任李青结合自身实
例，为与会代表介绍了从小培养孩子科学上网
的引导理念和操作方法。

金水区实验小学五年级班主任李小辉认
为，和谐班级建设离不开学生家长的参与和支
持。他说：“家长在参与和谐班级建设中具有重
要作用，可以用于实际操作的方法也有很多。”

中原区育才小学五年级班主任刘彦彦等分别就
如何处理和谐班级建设中的“班主任与其他任
课老师之间的关系”“班主任与班干部之间的关
系”“班干部与其他同学之间的关系”问题发表
了自己的看法。

良好班级文化
教室墙壁会“说话”

谈及班级文化建设，与会班主任更是各抒
己见、各展风采。

二七区大学路小学六年级班主任吴妍虹
说，作为一所外来务工人员子女相对集中的小
学，他们以“仁爱”为主题开展了多种活动，自己
带头帮孩子缝补衣服，设立“爱心流动资金”，以
此培养孩子正确的苦乐观和人生观；金水区农
业路小学二年级班主任常雪芹说，该校从“养成
教育入手”，注重从小培养孩子养成干净卫生、
礼貌待人、热爱劳动的好习惯，学校环境令人眼

前一亮；二七区长江东路小学四年级班主任孟
丽丽说，他们坚持倡导“以人为本”的班级文化，
关注孩子内心世界变化，通过开辟“心情驿站”
等形式与孩子们交流思想、融通感情，班级文化
有声有色。

二七区交通路小学三年级班主任石冬梅引
用前苏联著名教育家瓦·阿·苏霍姆林斯基的
话说：“无论是种植花草树木，还是悬挂图片
标语，或是利用墙报，我们都将从审美的高度
深入规划，以便挖掘其潜移默化的育人功能，
最终连学校的墙壁也在说话”。她认为，班级
文化建设首先要抓好教室的环境布置，让每
个班级都有一个全新的面貌，比如每学期开
始组织学生把教室重新布置一遍，张贴班级
文明公约和趣味性标语以及名言警句，开设
图书角、“班级之星”专栏等，让教室每一块
墙壁、每一个角落都具有丰富的教育内容和
生动的教育意义。李青老师认为，只有从书
香校园，课堂文化，学生人格，德育实践，学

校、家庭、社会三结合等“六个构建”做起，才
能真正打造好班级文化。

郑东新区聚源路小学三年级班主任刘荷英
说，班级文化应该围绕其宽泛的概念做文章。
要从“养成教育”抓起，注重培养孩子良好的生
活习惯；还要利用课余时间开展形式多样的文
体活动，丰富孩子的校园生活，“这都是班级文
化建设的重要内容。”

当个好班主任
有幸福也有困惑

记者在采访中了解到，班主任作为教师队
伍中的优秀群体，在学校教学尤其是班级管理
中具有重要作用。对此，刘荷英老师认为，除了
教师职务外，班主任有时候要充当“校园法官”
等多种角色，比如说处理个别学生偷东西等，这
类事情一般很难得到家长的配合，班主任工作
起来难度很大。而学生个体良好的习惯，只有
从家庭早期教育开始，进行长期潜移默化的培
养才能做到防患于未然。

尽管如此，绝大多数班主任老师仍非常热
爱自己的工作，有些老师甚至长期抱病默默无
闻地奉献在平凡的岗位上。郑州市教育科学研
究所副所长张五敏在论坛现场做了一个小调
查，当问及有多少班主任对自己的工作有幸福
感时，现场多半老师毫不犹豫地举起了手。“教
书育人是职责所在，受苦受累也无怨无悔”，这
成了所有班主任老师的共识。

张五敏表示，此次与会的班主任老师都很
阳光、很有激情、很热爱自己的岗位，在班级管
理中既有新理念又有好方法，“这样高素质的班
主任队伍令人高兴！”

郑州市“首届中小学班主任论坛”召开

和谐班级“我有我精彩”
11月28日，郑州市首届中小学班主任论坛

召开，来自市区各校的20余名班主任应邀与
会。与会代表围绕“创建和谐班级”、“打造班
级文化”、“提升班主任素质”等话题展开了热
烈探讨。从事班主任工作的新理念、新方法、
新经验成为论坛交流热点。

据悉，此次活动由郑州日报、郑州晚报共
同主办。郑州市教育科学研究所副所长张五
敏等出席论坛并讲话。

晚报记者 郑学春/文 赵楠/图

“2009中原教育年度盛典”
提名奖项

总评类
2009年中原教育培训突出成就奖
2009年中原教育培训特别贡献奖
…… ……

单项奖
2009年中原教育培训最具价值外语培训
机构
2009年中原教育培训最具影响力教育事件
…… ……

分类榜
2009年中原教育培训最佳校外辅导品牌
2009年中原教育培训最佳职业教育机构
2009年中原教育少儿培训机构领先品牌
2009年中原教育最佳出国留学服务机构
…… ……

人物榜
2009年度中原教育培训行业十大名师

2009年对中国教育培训行业来说是一个值得回顾和总结的节点。
这一年，国务院有关部门就《国家中长期教育改革和发展规划纲要》征求意见，中国教育改革风起云涌。
这一年，高中是否取消文理分科、该不该恢复繁体字、该不该破格录取“最牛作文”考生以及班主任获权批评学

生、“校长实名推荐制”等，先后引发公众热议。
这一年，校外培训行业在经济低迷下招生火爆、逆势扩张，可圈可点。
为了重拾这些不能忘却的记忆，本报“2009中原教育年度盛典”即日起将正式启动。在此，《第一教育》诚邀关

心教育、关注教育的你与我们一起回顾2009、评点2009。 晚报记者 吴幸歌

年度盛事 激情跨越

2009中原教育年度盛典邀你参与


